
  

 

 

  

教育委員会会議録（８月定例会） 
 

 

 

日  時       平成３０年８月３０日（木） 

           午後２時３０分から午後３時１０分まで 

 

場  所       日立市役所 庁議室 

 

出席委員             教育長                 中山 俊惠 

教育長職務代理者             中村 雅利 

委 員                 上村 由美 

委 員                  朝日 華子 

           委 員                 土屋 静治 

 

委員以外の出席者   総務課長                松本 正生 

学校施設課長              石川 渉 

学校施設課課長（新調理場建設担当）   佐藤 行男 

学務課長                中島 修 

学務課課長               鈴木 伸治 

生涯学習課長              飯塚 優 

スポーツ振興課長            木下 俊雄 

指導課長                折笠 良平 

指導課課長               稲田 訓子 

郷土博物館長              豊田 瑞穂 

記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   山田 美幸 

教育研究所長              勝間田 忠彦 

宮田調理場長              荒川 敏明 

総務課課長補佐(兼)庶務係長       鷺 秀哉 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長     酒地 康彦 

総務課主幹               吉野 成実 

総務課主幹               芳賀 秀人 

 



  

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ８ 号 教育委員会７月定例会の会議録について 

 

 議 案 

 議案第３３号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果に 

関する報告書の策定について 

 議案第３４号 平成３０年度教育委員会９月補正予算の提案について 

 議案第３５号 豊浦小学校校舎改築事業建築工事の請負契約の締結について 

 議案第３６号 豊浦小学校校舎改築事業電気設備工事の請負契約の締結について 

 議案第３７号 豊浦小学校校舎改築事業機械設備工事の請負契約の締結について 

 

 その他 

  (1) 小学校プール活用事業の実施結果について 

  (2) 全国・関東中学校体育大会への出場者について 

  (3) 図書館（４館）の臨時休館について 

  (4) その他 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 

 

 

 

それでは、只今から８月の教育委員会定例会を開催します。 

本日は、傍聴希望者が３人おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

 （傍聴人入室） 

 

２  報  告  

報  告  第 ８ 号 教育委員会７月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

それでは、まず、報告第８号について御意見を伺います。 

いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

３  議  案  

議 案 第３３号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果

に関する報告書の策定について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、議事に移ります。 

議案第３３号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」の規定に基づき、

「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果

に関する報告書」を、議会に提出、公表するため、策定するもので

す。 

はじめに、第１章「点検・評価制度の概要」についてです。 

点検・評価につきましては、市民に対する説明責任を果たすこと

を目的として、平成１９年度の事務から実施しているもので、本年

で１１回目となるものです。 

第２章は「施策評価」です。 

昨年度と同様に、１番「学校教育」から、５番「生涯スポーツ」



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まで、市の基本計画を踏まえた構成において、施策番号①から⑳に

記載した「施策の方向」ごとに、点検評価を行ったものです。 

施策ごとに「施策評価調書」を作成し、点検評価委員から御意見

をいただきました。 

全体的には、各事業の重要性を認めていただくとともに、一定の

成果が出ていることについて、評価をいただいたところです。 

その中で、それぞれの専門的な視点から、意見が寄せられました

ので、主なものを御紹介いたします。 

はじめに、「①学習指導の充実」についてです。「中里小・中学校

は、魅力ある小中一貫教育の学校としてＰＲを行い、自然豊かな環

境や特色ある教育に興味･関心の高い児童生徒の受入れや、今後の

学校再編に生かしてほしい」との意見がありました。 

また、人員確保の観点から「元教員等の人材をコーディネーター

として学校に呼び込むなど、学習環境の充実に努めてほしい。」と

いった意見をいただきました。 

「②特別支援教育の推進」では、「特別な支援を要する子どもが

増加傾向にあることから、教職員研修などにより、保護者を含む個

に応じた丁寧な支援に努めてほしい。」との意見をいただきました。 

「③教職員の資質向上」では、「プログラミング教育など、学習

指導要領の改訂を見据えて計画的な職員研修を行ってほしい。」と

の意見をいただきました。 

「④ふれあい活動や体験学習の充実」では、「職場体験学習につ

いて、受入れ事業所の確保に努め、『社会人としての基本』を学べ

るようにしてほしい。」との意見をいただきました。 

「⑤生涯にわたる健康的な生活習慣の形成」では、「部活動につ

いて、地域エキスパートを活用し、生徒の基本技能の向上や教職員

の負担軽減に努めてほしい。」との意見をいただきました。 

「⑧科学する心を育む教育の充実」では、「理科クラブの取組を

引き続き充実させるとともに、後継者の育成に努めてほしい。」と

の意見をいただきました。 

「⑩学校施設の耐震化や改修等の推進」では、「学校再編や学校

施設の改修事業について、ＰＴＡや地域コミュニティに丁寧に説明

していくことが大切である。」といった意見をいただきました。 

「⑬地域に開かれた魅力ある学校づくり」では、「学校運営協議

会制度の全校導入に向け、モデル校による課題の抽出やその対応策

を検討するとともに、制度の周知を徹底してほしい。」との意見を

いただきました。 

「⑭学習環境の充実」では、学校適正配置について、「子どもた

ちの学習環境を向上するために必要な取組であることを丁寧に説

明し、地域の理解を得られるようにしてほしい。」との意見があり

ました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「⑰地域や家庭における教育力の向上」では、「ラジオ体操の普

及は、地域の三世代が交流する良い機会と捉え、年間を通して推進

してほしい。」との意見がありました。 

「⑲生涯スポーツ社会実現に向けたスポーツ環境の充実」では、

「池の川さくらアリーナをはじめ、各種体育施設が充実し、スポー

ツに取り組みやすい環境が整ってきている。今後の積極的な活用に

期待する。」との意見をいただいております。 

続いて、３人の委員から、それぞれ全体を総括しての御意見をい

ただいておりますので御紹介いたします。 

はじめに、酒井委員です。 

総括的には、「残された課題、今後の取組の方向性を平成３０年

度以降の各種事業・取組に生かし、充実･発展させること」という

御意見をいただきました。 

個別事項で主なものとしましては、情報教育環境整備に関して、

「ＩＣＴ機器の設置や、教職員への指導方法等の研修にも力を入れ

ていただきたい。」、また、特別に支援を要する幼児・児童・生徒の

増加の傾向が見られることから、個に応じた適切な支援ができるよ

う、関係機関が密に連携できるような場の設定に努めていただきた

い。」、さらに、教職員の働き方改革を進めるに当たっては、教職員

の実態把握を十分に行って進めてほしい。」といった御意見をいた

だきました。 

次に、中川委員です。 

まず、市教育大綱に関連して、「子どもたちが自分の好きなもの

に気付くチャンスを広げて、『〇〇が好き』と夢中になれる仕組み

を増やしていく事業にスポットを当て、特化して推進してほしい。」

という御意見をいただきました。 

さらに、貧困家庭の増加に関して、「子ども食堂など民間が支援

策を実施し始めている。教育行政においても、民間と協力し、就学

支援、奨学金支援などについても、更にきめ細かな教育支援を進め

てほしい。」、また、小学校での外国語の教科化やプログラミング教

育の必修化に関して、「子どもたちには楽しく実績の上がる効果的

な授業を、教育者には負担が過多にならないように、人事・研修な

どの対策を早期に進めてほしい。」という御意見をいただきました。 

次に、小野委員です。 

まず、施策全体について、数ある中には、「一つにまとめてでき

るものがあるのではないか。」、「また、効果のないもの、時代の流

れに乗り遅れているものは、いったん終了し、最新のものにバージ

ョンアップすることも検討する必要があるのではないか。」、また、

多様で高水準な教育を受けられるということが、日立市の教育文化

であることから、「日立理科クラブ、ひたち生き生き百年塾、ブッ

クスタートなどは長い年月をかけて育てていかなければならない」



  

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

という御意見をいただきました。 

最後に、６番「今後の取組」です。 

点検評価委員からいただきました意見を踏まえ、今後の事業にフ

ィードバックしながら、引き続き「将来を担う人材を育成するとと

もに、豊かな文化を育む」教育行政の推進に努めてまいります。 

 

教育委員会の事務事業の点検・評価について、非常にきめ細かく、

どのような成果が出ているかがよく分かるようにまとめていただ

きました。その中でも印象的なところは、各委員からの意見で、丁

寧に評価を読み込んでいらっしゃると思います。どの意見も的確で

あり、今後のために大切にしていただきたいという感想を持ちまし

た。 

教育委員会として、今後の各施策の実現化に向けた方法又は考え

方をお伺いしたいのですがいかがでしょうか。 

 

今回の点検評価は、冒頭で御説明しましたとおり、法に基づいて

実施しているものです。その中には、学識経験を有する方の意見の

意見の活用を図るというきまりもあり、この視点から、委員の選出

を行っております。いただいた意見・要望は、専門的な視点による

ものとして、お褒めいただいた部分は更なる推進を、評価いただけ

なかった部分は、教育委員の皆様に御相談の上、できる限り実現で

きるよう進めていくことを基本的な考え方としています。 

 

施策の実現に向けては、教育委員会の担当課が評価に対する意見

を尊重してどのように取り組んでいくかが大切ですので、ぜひ各課

で実現に向けた努力をお願いしたいと思います。 

もう一点、要望です。学力の向上に関する取組については、学校

教育における核となるものだと思います。子どもたち一人一人の学

力向上のために、例えば、授業の改善や授業力の向上など、学力向

上に関する施策・事業を核として、来年度の報告書には入れ込んで

ほしいと思います。 

 

本市の子どもたちの学力の向上のためには、先日実施した「全国

学力学習状況調査」の結果や新学習指導要領への対応など、１０年

先を見据えた学力を子どもたちに付けさせる学力向上策が重要に

なってくると考えております。この報告書で評価を受けたもの以外

にも、先を見越した新しい事業や、現在の施策の統合・改善を視野

に入れながら、施策の組立てをしていきたいと考えております。 

 

それでは、議案第３３号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 



  

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

異議なし。 

 

議案第３３号については、原案可決と決しました。 

 

議 案 第３４号 平成３０年度教育委員会９月補正予算の提案について 

教 育 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

次に、議案第３４号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成３０年度教育委員会９月補正予算について、提案するもので

す。 

はじめに「歳入歳出予算」です。 

「１７款・寄附金」について、補正額５０万円は、市民の方から

子どもたちの教育を推進する事業に役立ててほしいと、５月に御寄

附をいただいたものです。 

補正前の予算に補正額５０万円を加え、補正後の額は、１９億 

８，０８８万９千円となります。 

歳出につきましては、「１０款・教育費、１項・教育総務費」に

ついてで、補正額５０万円につきましては、寄附者の意向を踏まえ

まして、「未来をひらく子ども教育基金」に積み立てるものです。 

歳出の合計は、補正額を５０万円の増とし、補正後の額を、６９

億２，４０４万８千円とするものです。 

 

それでは、議案第３４号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第３４号については、原案可決と決しました。 

 

議 案 第３５号 豊浦小学校校舎改築事業建築工事の請負契約の締結について 

議 案 第３６号 豊浦小学校校舎改築事業電気設備工事の請負契約の締結について

議 案 第３７号 豊浦小学校校舎改築事業機械設備工事の請負契約の締結について

教 育 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

次に、議案第３５号から第３７号までについて、学校施設課長か

ら一括して説明をお願いします。 

 

まず、議案第３５号について、御説明します。 

豊浦小学校校舎改築事業建築工事について、工事請負契約を締結

することを提案するものです。 

工事の名称は、豊浦小学校校舎改築事業建築工事です。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校施設課長 

工事の場所は、日立市折笠町地内です。 

工事の概要は、改築工事で、鉄筋コンクリート造３階建、延床面

積５，２５８．３９㎡及び大規模改造工事一式となります。 

契約金額は、１３億５，８６４万円です。 

契約の相手方は、秋山・白土・益三特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成３２年８月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第３６号についてです。 

豊浦小学校校舎改築事業電気設備工事について、工事請負契約を

締結することを提案するものです。 

工事の名称は、豊浦小学校校舎改築事業電気設備工事です。 

工事の場所は、日立市折笠町地内です。 

工事の概要は、電気設備工事一式となります。 

契約金額は、２億８７１万円です。 

契約の相手方は、太陽･妙法･日立綜合特定建設工事共同企業体で

す。 

完成の期限は、平成３２年８月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第３７号についてです。 

豊浦小学校校舎改築事業機械設備工事について、工事請負契約を

締結することを提案するものです。 

工事の名称は、豊浦小学校校舎改築事業機械設備工事です。 

工事の場所は、日立市折笠町地内です。 

工事の概要は、機械設備工事一式となります。 

契約金額は、２億９，１０６万円です。 

契約の相手方は、清和･弓山･三栄特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成３２年８月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

参考として、校舎の配置図、平面図、立面図を添付しましたので、

併せて御覧ください。 

 

平面図を見ますと、多目的スペースが多く配置されておりますの

で、子どもたちのために有効に活用されることを期待しておりま

す。 

一方で、立面図を見ますと、非常階段が屋上までつながっており

ますが、子どもたちが屋上に進入しない安全対策は取られています

か。また、立面図からは屋上がどうなっているかが読み取れないの

で、屋上の活用方法についてお聞かせいただけますか。最近では、

太陽光発電として活用している校舎も多いと聞いております。 

 

豊浦小学校は高台に位置している立地状況を考慮し、展望スペー



  

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

スとしての活用を計画しています。設計に当たっては、子どもたち

が自由に屋上へ入らないよう、柵の設置や転落防止のための措置を

施すなど、安全確保を行ってまいります。 

屋上については、平屋根でフラットな状態です。現在、３０キロ

ワットの太陽光発電設備を設置したいと考えているところではあ

りますが、国の補助金の採択が未確定な状況で、その動向を見なが

ら今年度中の採択を待っている状況です。 

 

子どもたちが屋上に入る際は、転落防止等、安全面の配慮をぜひ

よろしくお願いします。 

 

それでは、議案第３５号から第３７号までについて、可決するこ

とでよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

議案第３５号から第３７号までについては、原案可決と決しまし

た。 

 

４  そ の 他  

(1) 小学校プール活用事業の実施結果について 

教 育 長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、その他に移ります。 

その他(1)について、スポーツ振興課長から説明をお願いします。 

 

この事業は、東日本大震災で被災した「かねさわ市民プール」の

廃止に伴い、平成２４年度にスタートしたもので、今年で７年目を

迎えました。夏休み期間を利用して、小学生に水に親しむ機会を提

供するとともに、泳力と体力向上を図ることを目的としています。 

実施校は、昨年度までの塙山小学校と大沼小学校に加えて、今年

度新たに滑川小学校で実施することとし、実施主体は、市内３つの

総合型地域スポーツクラブにお願いをいたしました。 

実施期間は、塙山小学校は７月２３日（月）から８月１０日（金）

まで平日１２日間の実施、他の２校は８月３日（金）までで、大沼

小学校は９日間、滑川小学校は１０日間実施しました。なお、８月

７日から９日までの３日間は、台風１３号の接近に伴い、開放を中

止しております。 

参加者数は３校合計で１，３７４人、１日１校当たりの平均は約

４２人で、２校開催の昨年度より、総数、１日平均ともに上回って

おります。 

 



  

委 員 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

非常に多くの方が利用され、大変良かったと思いますが、プール

の監視・管理体制については、どのようにされたのですか。 

 

当事業は、利用者を小学生に限定して実施いたしました。実施主

体である総合型地域スポーツクラブに対して管理に関する事前説

明や、開催期間中に適宜巡視等を行うなどで安全確保に努めまし

た。 

今年は暑い日が続きましたことから、気温が高い日は熱中症予防

のため水泳を控えるよう促すなどの配慮が必要であり、来年度以降

も引き続き安全確保に向けた対策を行ってまいりたいと思います。 

 

(2) 全国・関東中学校体育大会への出場者について 

教 育 長 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、その他(2)について、指導課長から説明をお願い

します。 

 

運動部の活動については、各地区大会を勝ち抜いた学校の団体や

個人が、７月７日から２８日の期間に実施された県大会で好成績を

収め、関東大会及び全国大会へ進みました。 

今年度、関東大会へ進んだ競技は、陸上、軟式野球、柔道、バド

ミントン、卓球、水泳の６種目です。その内、関東大会で好成績を

収めた大久保中学校の柔道、バドミントン、泉丘中学校の陸上（走

高跳）の生徒が全国大会へ進み、それぞれ結果を残しました。 

吹奏楽コンクールでは、多賀中学校、大久保中学校、泉丘中学校

が県大会で金賞を受賞し、東関東大会への出場が決まりました。東

関東大会は、９月に千葉県・栃木県での開催を予定しております。 

 

(3) 図書館（４館）の臨時休館について 

教 育 長 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

それでは次に、その他(3)について、記念図書館長から説明をお

願いします。 

 

１０月１日（月）から１０月５日（金）まで、市内４館で図書館

システムの更新を行うため、臨時休館といたします。４館のうち、

多賀図書館では空調設備工事、十王図書館では照明設備工事を行う

ことと併せて、蔵書の特別整理を行うことから、９月２５日（火）

から臨時休館となります。 

今回の臨時休館は長期となるため、市報、ホームページ、館内掲

示により市民への周知を図ってまいります。 

 

図書館の休館が重なってしまうこととなりますが、利用者への対

応は考えていますか。 



  

以 上 

 

 

記念図書館長 

 

 

１０月１日から５日までは全館休館となってしまいますが、９月

中であれば、記念図書館と南部図書館は開館しておりますので、 

その旨、各館の館内掲示等で周知したいと思います。 

 

(4) その他 

教 育 長 

 

記念図書館長 

 

その他に、報告したい内容等あればお願いします。 

 

８月２３日（木）に開催された「小・中学生ミニ・ビブリオバト

ル」の結果について報告させていただきたいと思います。 

小学生４名、中学生４名の計８名が参加し、それぞれ予選を行い、

上位２名で決勝を行いました。最終的に塙山小学校５年生の児童が

紹介した「多摩川にすてられたミーコ」がチャンプ本に選ばれまし

た。 

当日の様子は、ＮＨＫ水戸放送局が当日８月２３日（木）のニュ

ースで、８月２７日（月）には、ＪＷＡＹでの放映と茨城新聞に記

事を掲載していただきました。 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 それでは、次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長か

らお願いします。 

   

平成３０年９月２７日（木）午後１時３０分から、日立市役所  

４階庁議室で開催予定です。 

 

６  閉  会  

教 育 長 

 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会８月定例会を終了しま

す。 

 


